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An den Vorsitzenden des MUKL 

Herr Dominik Broda 

Am Neumarkt 2 

41564 Kaarst  

26. Januar 2023 

 

Anfrage zur Sitzung des MUKL am 9. Februar 2023 / Baumbestand Luisenplatz 

Sehr geehrter Herr Broda, 

bitte setzen Sie folgende Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen auf die Tagesordnung der Sitzung des MUKL am 9. Februar 2023 und lassen 

Sie sie schriftlich durch die Verwaltung beantworten. 

Anfrage 

1. In welcher Verfassung ist der Baumbestand am Luisenplatz? Sind weitere 

Fällungen des alten Baumbestandes absehbar oder zu befürchten? 

2. Der Luisenplatz steht unter Denkmalschutz. Wurde bereits Kontakt mit dem LVR - 

Amt für Denkmalpflege aufgenommen, um zu bewerten, wie der Verlust an altem 

Baumbestand aus denkmalpflegerischer Sicht zu werten ist? Welche Auflagen 

wurden ggf. gemacht? 

3. Sollte entschieden werden neue Bäume zu pflanzen: Welche Arten weisen eine 

ausreichende Klimaresilienz auf und fügen sich gleichzeitig gut in das 

Gesamtensemble des Platzes ein? In welcher Dimension bewegen sich die 

Kostenunterschiede für geeignete Jungbäume, je nach deren Größe? 

Begründung 

Am 10. Januar 2023 mussten erneut zwei 100 Jahre alte Kastanien am Luisenplatz 

gefällt werden. Die Sinnhaftigkeit der Maßnahme wird ausdrücklich nicht angezweifelt, 

da die Bäume schon aus Laiensicht offenbar krank waren. Die wiederholte Entfernung 

erkrankter Kastanien verändert jedoch das Gesamtensemble des denkmal-

geschützten Platzes.  

Im Rahmen der Diskussion über die Umgestaltung des Luisenplatzes diskutierte der 

MUKL in seiner Sitzung vom 9. Februar 2021 (Vorlage X/106/1) auch über die 

Bepflanzung und die Verwaltung führte in der Beschlussvorlage an: „Eine 
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Nachpflanzung von neuen und somit kleineren Bäumen zwischen den Altbeständen 

empfiehlt sich nicht, da es das einheitliche Bild der prunkvollen Bäume mehr stören, 

als aufwerten würde.“ 

In Vorlage X/106/1 findet sich eine Aktennotiz über ein Gespräch mit dem LVR, in dem 

seitens des LVR gefordert wird, Bepflanzungen neben dem Ehrenmal und 

Zwischenbepflanzungen auf dem Platz müssten vor der Umsetzung erneut mit dem 

LVR abgestimmt werden. Es kann folglich davon ausgegangen werden, dass auch die 

notwendige Entnahme von Bäumen aus denkmalpflegerischer Sicht relevant ist und 

der Umgang mit Lücken in der Baumreihe mit dem LVR hinsichtlich der daraus 

möglicherweise zu ziehenden Konsequenzen abzusprechen ist. 

Von einem einheitlichen Bild prunkvoller Bäume kann insbesondere nach den letzten 

Fällungen kaum noch eine Rede sein und wenn der Platz in den kommenden 

Jahrzehnten weiterhin seinen Charakter behalten soll, müssen Alternativen gepflanzt 

werden.  

Bereits im November 2014 beriet der damalige BUNA über einen Antrag der CDU, ein 

Konzept zum Erhalt der Bäume zu entwickeln. Leider ist im Ratsinformationssystem 

der mündliche Bericht der Verwaltung und eine Niederschrift der Sitzung nicht 

wiedergegeben, es findet sich lediglich eine Abbildung über den Zustand der Bäume 

(siehe Anlage). Da der damalige Zustandsbericht fast 10 Jahre alt ist, besteht der 

Bedarf einer Aktualisierung, um erneut über potentielle Maßnahmen beraten zu 

können. Der Abbildung ist bereits vor 10 Jahren der schlechte Gesundheitszustand 

fast aller Bäume klar zu entnehmen. Sofern sich der Zustand der Kastanien 

zwischenzeitlich weiter verschlechtert hat, stellt sich die Frage, mit wie großen 

Verlusten in absehbarer Zeit zu rechnen ist und ab wann ein Zustand des Platzes 

vorliegt, der zum Handeln zwingt. 

Freundliche Grüße 

Ingo Kotzian      Maarten Gassmann 

 



 


